

Laurent Grün

Von den Schwierigkeiten einer weiblichen Fußballmannschaft sich im Rahmen eines historisch gewachsenen Profifußballvereins zu behaupten Die Frauenfußballabteilung des FC Metz, 2014–2019

*L'exemple de l'équipe féminine du FC Metz durant la période 2014–2019 démontre que les footballeuses évoluant dans une équipe française de haut niveau ne sont pas encore totalement prises au sérieux dans le milieu du football. À partir de plusieurs entretiens semi-directifs menés avec des joueuses, des entraîneur*e*s et des dirigeant*e*s, il est possible de mettre en évidence une différence de traitement entre femmes et hommes au sein du même club professionnel. Ces inégalités sont perceptibles à la fois dans l'environnement humain et dans l'environnement physique. De plus, on peut souligner des représentations négatives de la part de certains entraîneurs masculins du centre de formation du club envers les joueuses, même si elles n'émanent pas de la totalité d'entre eux. Certes, de 2014 à 2019, la situation des équipes de filles du FC Metz s'est progressivement améliorée. De plus, les joueuses ont pris rapidement conscience de la nécessité d'un comportement professionnel en toutes circonstances. Cependant, le regard porté sur elles au sein du club, que ce soit sur l'équipe première ou sur les équipes de jeunes, reste encore parfois condescendant. Et malgré tout, l'accès des équipes féminines du FC Metz à de bonnes conditions de pratique demeure trop souvent subordonné à la volonté d'un dirigeant haut placé.*